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CONSIGLIO DI ISTITUTO  

Verbale di seduta del giorno 12 aprile 2022 

(Regolamento di operatività e funzionamento del Consiglio di Istituto – approvato dal C.d.I. con delibera o.d.g. n. 5 del 26/10/2018) 

Il giorno 12 del mese di aprile dell’anno 2023, alle ore 17,48 (diciassette e quarantotto), nella Sala del Consiglio 
dei Docenti del Liceo Classico Statale B. Telesio di Cosenza, a seguito di convocazione prot. n. 001644/U del 
giorno 28/03/2023, è riunito il Consiglio di Istituto. 

Risultano, a seguito di appello nominale, presenti/assenti i Signori: 

 (cognome/nome) (componente) p/a 

PRESIDENTE Giovanni Maria CIRIO Genitori P 

SEGRETARIO Rosanna TEDESCO Docente P 

DIRIGENTE SCOLASTICO Antonio IACONIANNI. Dirigente Scolastico P 

 Nicola ABELE Docente A 

 Ferdinando ALOE Docente A 

 Loredana DONATO Docente P 

 Tiziana Esther LOMBARDO Docente P 

 Claudio MANDOLITI Docente P 

 Francesca MASTROVITO Docente P 

 Annarita PUPO Docente P 

 Rosanna TEDESCO Docente P 

 Gianluca SILLETTA A.T.A P 

 Walter VAZZANA A.T.A P 

 Annarita CALLARI Genitori P 

 Lucia LEPIANE Genitori P 

 Angela STELLATO Genitori P 

 Carlo BARBERA Alunni A 

 Pierfabio D’IPPOLITO Alunni P 

 Stefano PACIA Alunni P 

 Cataldo Gaudenzio SANTIAGO Alunni P 

(invito a partecipare) Liana PUCCI D.S.G.A. P 
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Presiede la seduta il Presidente del Consiglio di Istituto avv. Giovanni Maria CIRIO (di seguito PRESIDENTE); 
svolge funzioni di Segretario la docente prof.ssa Rosanna TEDESCO.  
È presente – su espresso invito a partecipare – il Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi [di seguito 
DSGA], avv. Liana PUCCI, per la esposizione/trattazione dei punti 8-9-10 dell’o.d.g. 

Il Presidente constata il numero legale ai fini della validità della riunione odierna - dando atto che sono presenti 
n. 16 Consiglieri su n. 19 eletti in carica - dichiara aperta la seduta e invita il Consiglio a discutere e a deliberare 
in merito ai seguenti punti indicati all’o.d.g.: 
1. Lettura e approvazione del verbale di seduta del Consiglio di Istituto del 14/12/2022; 
2. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 2 O.d.g. verbale 24/02/2023 riguardante il progetto didattico a.s. 

2022/23, i recuperi didattici e l’integrazione del regime di deroga al numero massimo di assenze consentite 
ai fini della validità dell’a.s. 2022/23 [rif.: delibere nn. 2-3 Collegio dei Docenti verbale 07/02/2023]; 

3. Presa d’atto del programma dei lavori e del preventivo di spesa per circa 9.000 accessioni presso la 
Biblioteca ‘Stefano Rodotà’ (rif.: delibera n. 3 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

4. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 4 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla intitolazione delle “Terrazze 
del Telesio” alla memoria di Jole Santelli e al relativo evento celebrativo del 23/05/2023 (rif.: delibera n. 4 
o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

5. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 5 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla revoca dell’adesione alla 
Rete di Scuole SSinR (scuola capofila IIS “Pisacane” di Sapri) (rif.: delibera n. 5 o.d.g. G.E. verbale 
24/02/2023); 

6. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 6 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla previsione di deroga al 
vigente Regolamento viaggi in materia di esclusione dai viaggi nei casi di voto inferiore a 8/10 in 
comportamento (rif.: delibera n. 6 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023);  

7. Adozione delibera sull’utilizzo di una piattaforma digitale per la consultazione/approvazione dei verbali di 
seduta del Consiglio di Istituto (rif.: verbale CdI 27/10/2022 o.d.g. n. 11 [“Si accoglie la proposta circa 
l’utilizzo di una piattaforma digitale per l’approvazione dei verbali relativi alle sedute del Consiglio di 
Istituto, non diversamente da quanto già avviene per l’approvazione dei verbali relativi alle sedute del 
Collegio dei Docenti“]; 

8. Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-961-P-19580] - Next generation classroom 
– titolo “Fuori Classe” € 219.025,12; 

9. Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-962-P-19582] - Next generation labs – titolo 
“LABOriamo” [€ 124.044,57]; 

10. Assunzione in bilancio Progetto PNRR codice: M4C1I1.4-2022-981-P-19575 - Dispersione scolastica - titolo 
“Nova Res” [€ 116.830,17]; 

11. Valutazione delle iniziative per la commemorazione e/o intitolazione di spazi scolastici alla figura del Prof. 
Giallombardo; 

12. Varie ed eventuali  
• eventuali proposte di modifiche al vigente Regolamento di Istituto;  
• riflessioni sulla disciplina regolatrice dei Viaggi di istruzione: possibile determinazione su aspetti 

significativi offerti dal caso di uno studente portatore di ADHD e sua partecipazione ai viaggi di istruzione 
– istituzione di una Commissione per l’esame dell’argomento.  

Prima di iniziare la trattazione dei punti in o.d.g. chiede la parola il DSGA con riferimento alla formale richiesta 
pervenuta del personale ATA di inserire nell’odierno o.d.g. la deliberazione del Consiglio in merito alla 
possibilità, per il detto personale, di recuperare la festività del Santo Patrono -nel corrente anno caduta di 
domenica- in una giornata esente da attività didattiche, da computarsi precisamente nella giornata del 24 
aprile p.v. già riconosciuta nel calendario ufficiale della Regione Calabria (vedi Delibera n. 8 o.d.g. del 
14/12/2022) come giorno di sospensione didattica per gli Istituti scolastici di secondo grado. 

 Il Consiglio d’Istituto 

PRESO ATTO  della richiesta avanzata dal DS e dal DSGA 

RITENUTO di poter accogliere tale richiesta, 

 con voto palese unanime 
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DECIDE di autorizzare l’integrazione dell’o.d.g. con il richiesto argomento - che si assume al punto 
n. 12 dell’o.d.g. – così descritto “Richiesta del Personale ATA del Liceo Telesio diretta al 
recupero della festività del Santo Patrono - già ricadente in giorno festivo - nella giornata 
del 24/04/2023 per la quale è stata prevista la sospensione di ogni attività didattica” 

L’ordine del giorno è, pertanto, così riformulato: 
1. Lettura e approvazione del verbale di seduta del Consiglio di Istituto del 14/12/2022; 
2. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 2 O.d.g. verbale 24/02/2023 riguardante il progetto didattico a.s. 

2022/23, i recuperi didattici e l’integrazione del regime di deroga al numero massimo di assenze consentite 
ai fini della validità dell’a.s. 2022/23 [rif.: delibere nn. 2-3 Collegio dei Docenti verbale 07/02/2023]; 

3. Presa d’atto del programma dei lavori e del preventivo di spesa per circa 9.000 accessioni presso la Biblioteca 
‘Stefano Rodotà’ (rif.: delibera n. 3 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

4. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 4 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla intitolazione delle “Terrazze 
del Telesio” alla memoria di Jole Santelli e al relativo evento celebrativo del 23/05/2023 (rif.: delibera n. 4 
o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

5. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 5 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla revoca dell’adesione alla 
Rete di Scuole SSinR (scuola capofila IIS “Pisacane” di Sapri) (rif.: delibera n. 5 o.d.g. G.E. verbale 
24/02/2023); 

6. Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 6 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa alla previsione di deroga al 
vigente Regolamento viaggi in materia di esclusione dai viaggi nei casi di voto inferiore a 8/10 in 
comportamento (rif.: delibera n. 6 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023);  

7. Adozione delibera sull’utilizzo di una piattaforma digitale per la consultazione/approvazione dei verbali di 
seduta del Consiglio di Istituto (rif.: verbale CdI 27/10/2022 o.d.g. n. 11 [“Si accoglie la proposta circa 
l’utilizzo di una piattaforma digitale per l’approvazione dei verbali relativi alle sedute del Consiglio di Istituto, 
non diversamente da quanto già avviene per l’approvazione dei verbali relativi alle sedute del Collegio dei 
Docenti“]; 

8. Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-961-P-19580] - Next generation classroom – 
titolo “Fuori Classe” € 219.025,12; 

9. Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-962-P-19582] - Next generation labs – titolo 
“LABOriamo” [€ 124.044,57]; 

10. Assunzione in bilancio Progetto PNRR codice: M4C1I1.4-2022-981-P-19575 - Dispersione scolastica - titolo 
“Nova Res” [€ 116.830,17]; 

11. Valutazione delle iniziative per la commemorazione e/o intitolazione di spazi scolastici alla figura del Prof. 
Giallombardo; 

12. Richiesta del Personale ATA del Liceo Telesio diretta al recupero della festività del Santo Patrono - già 
ricadente in giorno festivo - nella giornata del 24/04/2023 per la quale è stata prevista la sospensione di 
ogni attività didattica; 

13. Varie ed eventuali  
• eventuali proposte di modifiche al vigente Regolamento di Istituto;  
• riflessioni sulla disciplina regolatrice dei Viaggi di istruzione: possibile determinazione su aspetti 

significativi offerti dal caso di uno studente portatore di ADHD e sua partecipazione ai viaggi di istruzione 
– istituzione di una Commissione per l’esame dell’argomento.  

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 1 
 lettura e approvazione del verbale di seduta del Consiglio di Istituto del 

14/12/2022 

Il Presidente rammenta ai Consiglieri di aver già in precedenza inviato a mezzo di posta elettronica il verbale 
della precedente seduta di questo Consiglio, tenutasi in data 14/12/2022, per una lettura preventiva e tutti i 
Consiglieri dichiarano di averne preso visione. Il Presidente chiede se vi siano osservazioni in merito ed il 
Dirigente Scolastico fa notare, relativamente al punto n. 5 laddove viene riportato che la prof.ssa Tedesco non 
ha partecipato “alla progettazione/redazione del PTOF”, che la responsabilità della progettazione del PTOF 
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ricade sull’intero Collegio dei Docenti di cui anche la prof. Tedesco fa parte. La prof.ssa Tedesco, precisando 
di non essere stata membro della commissione incaricata di progettare, redigere e operare manualmente sulla 
piattaforma PTOF, propone di modificare la dicitura per come segue: “La prof.ssa Tedesco, dopo aver precisato 
di non aver partecipato alla commissione incaricata della progettazione/redazione del PTOF, etc.…”. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

ASCOLTATA  la lettura del verbale del Consiglio d’Istituto del 14/12/2022 e dei relativi allegati di 
riferimento; 

APPORTATA la modifica di cui in premessa relativa all’o.d.g. n. 5 del verbale; 

RITENUTO che il verbale contiene la fedele trattazione degli argomenti discussi e delle relative 
deliberazioni assunte nella seduta del 14/12/2022; 

 con voto palese unanime  

 DELIBERA 
(n. 1 o.d.g. 12/04/2023) 

 È approvato in ogni sua parte il verbale della seduta del Consiglio d’Istituto del giorno 
14/12/2022 così come in atti. 
Il documento approvato viene inviato alla Segreteria per gli adempimenti di rito. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 2 
 Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 2 O.d.g. verbale 24/02/2023 

riguardante il progetto didattico a.s. 2022/23, i recuperi didattici e 

l’integrazione del regime di deroga al numero massimo di assenze 

consentite ai fini della validità dell’a.s. 2022/23 [rif.: delibere nn. 2-3 

Collegio dei Docenti verbale 07/02/2023]. 

Preliminarmente all’esame del presente punto e della relativa delibera di riferimento della Giunta Esecutiva, 
il Presidente chiede al Dirigente Scolastico che vengano illustrate le competenze della Giunta Esecutiva e le 
sue relazioni con il Consiglio d’Istituto in merito alle delibere da approvare, in quanto il regolamento non 
sembrerebbe prevedere funzioni di ratifica o di semplice presa d’atto da parte del Consiglio di quanto 
deliberato dalla Giunta. Il Dirigente conferma il ruolo propositivo e preparatorio della Giunta Esecutiva per il 
Consiglio d’Istituto e precisa che il Consiglio ha facoltà di decidere in piena autonomia e, dunque, anche in 
maniera eventualmente difforme rispetto a quanto perviene dalla Giunta.  
La dott.ssa Callari e il Presidente sottolineano l’opportunità, per il futuro, che venga modificata la dicitura da 
utilizzare nella preparazione dell’o.d.g. delle sedute del Consiglio d’Istituto nei termini di “proposta di adozione 
delibera G.E.” e che nei verbali della G.E. sia in futuro utilizzata, laddove sia appropriato, la dicitura “La G.E. 
delibera di proporre al C.d.I. …”. Il Consiglio esprime consenso sul punto. 
Poiché la maggioranza dei Consiglieri non ha avuto modo di visionare il verbale di Giunta Esecutiva del 
24/02/2023 né le delibere nn. 2 e 3 del Collegio dei Docenti del 07/02/2023 – poiché non allegati all’avviso di 
convocazione della odierna seduta -  il Presidente dà lettura dei documenti sopra richiamati illustrando quanto 
stabilito in tema di recuperi didattici e di integrazione alle deroghe al numero massimo di assenze consentite 
ai fini della validità dell’a.s. 2022/23; in particolare, sottolinea l’ampliamento delle occasioni di deroga con il 
riconoscimento dei corsi pomeridiani, anche privati e singoli, di preparazione ai test di ammissione alle facoltà 
universitarie che lo richiedano. 
Il Presidente invita i Consiglieri alla discussione.  
Chiede ed ottiene la parola la Prof.ssa Tedesco, la quale, pur consapevole della impopolarità della propria 
posizione presso famiglie e studenti, dichiara la propria contrarietà all’inserimento dei corsi preparatori ai test 
di ammissione all’università nel regime di deroga alle assenze consentite per la validità dell’anno scolastico, 
per questioni di principio e di sostanza, in quanto si tratta di attività private e specifiche finalizzate ad una 
formazione settoriale che spesso va a sovrapporsi con elementi distraenti dalla consueta attività didattica, il 
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cui fine è costituzionalmente più alto, in quanto essa mira piuttosto alla formazione globale del cittadino. 
Consentire tale deroga equivale, ad avviso della prof.ssa Tedesco, a certificare la subordinazione del pubblico 
al privato e la supremazia della tecnica rispetto alla formazione generale e, in ogni caso, rappresenta una scelta 
non coerente con gli scopi didattici dell’ordinamento di questo Istituto. 
Interviene il rappresentante degli studenti, sig. Santiago, il quale ribadisce il carattere di obbligatorietà dei test 
d’ammissione per talune facoltà, soprattutto di ambito medico, rispetto ai quali gli studenti avvertono la 
necessità di integrare la preparazione scolastica, che non garantisce loro quanto richiesto, con corsi specifici 
che accrescano le loro possibilità di ammissione. 
Poiché non vi sono altri interventi, si passa alla votazione sul punto, che registra il voto favorevole di 13 
Consiglieri, oltre alla astensione dei Consiglieri Proff. Pupo e Mandoliti e al voto contrario della prof.ssa 
Tedesco. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

VISTE la delibera della Giunta Esecutiva n. 2 del 24/02/2023 e le delibere nn. 2-3 del Collegio 
dei Docenti del 07/02/2023, riguardanti il progetto didattico a.s. 2022/23, i recuperi 
didattici e l’integrazione del regime di deroga al numero massimo di assenze consentite 
ai fini della validità dell’a.s. 2022/23, 

TENUTO CONTO della esauriente discussione sul punto; 

RITENUTO  di non dover apportare nessuna modifica alle delibere esaminate, 

 a maggioranza espressa per esplicito consenso, con l’astensione di n. 2 Consiglieri  e n. 1 
voto contrario  

 DELIBERA 
(n. 2 o.d.g. 12/04/2023) 

 È adottata la delibera di Giunta Esecutiva n. 2 del 24/02/2023 che prevede “Sono 
adottate da questa Giunta Esecutiva e trasmesse al Consiglio di Istituto le delibere di cui 
ai punti nn. 2 e 3 del Collegio dei docenti del 7/2/2023 da intendersi qui integralmente 
trascritte e parte integrante”. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 3 
 Presa d’atto del programma dei lavori e del preventivo di spesa per circa 

9.000 accessioni presso la Biblioteca ‘Stefano Rodotà’ (rif.: delibera n. 3 

o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023). 

Il Presidente dà lettura della delibera n. 3 del verbale di G.E. del 24/02/2023 e sottopone al Consiglio quanto 
in esso stabilito in merito all’acquisizione di circa 9.000 volumi per donazione delle famiglie Marilì Cammarata 
di Trieste e Grazia Marchiano di Montepulciano (SI) e relativamente al preventivo di spesa per il ritiro e 
trasporto in sede, presso la Biblioteca Stefano Rodotà, del patrimonio librario. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

ASCOLTATA  la lettura della delibera della Giunta Esecutiva n. 3 del 24/02/2023; 

VALUTATA in modo favorevole la decisione di Giunta di acquisizione delle 9000 accessioni e del 
preventivo di spesa di 1800 euro, soprattutto in considerazione della differenza tra il 
valore del patrimonio librario da acquisire e la spesa occorrente dei costi per 
l'acquisizione; 

 con voto palese unanime 
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PRENDE ATTO della delibera di Giunta Esecutiva n. 3 del 24/02/2023 che prevede “E' approvata in ogni 
sua parte la relazione di acquisizione delle accessioni per donazione delle famiglie Marilì 
Cammarata di Trieste e Grazia Marchiano di Montepulciano (SI) ed il preventivo di spesa, 
pari a euro 1800,00 occorrente per il trasporto dei libri da Trieste e Montepulciano a 
Cosenza, presso la Biblioteca "Stefano Rodotà" del Liceo Classico "B. Telesio" di Cosenza. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 4 
 Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 4 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa 

alla intitolazione delle “Terrazze del Telesio” alla memoria di Jole Santelli 

e al relativo evento celebrativo del 23/05/2023 (rif.: delibera n. 4 o.d.g. G.E. 

verbale 24/02/2023). 

Il Presidente dà lettura della delibera di GE n. 4 del 24/0/2023 relativa all’accoglimento della richiesta della 
famiglia Santelli di intitolazione delle Terrazze del Telesio alla memoria di Jole Santelli, già alunna del liceo 
Telesio, scomparsa nel 2020 mentre ricopriva la carica di Presidente della Regione Calabria, e pure alla 
predisposizione di un evento celebrativo in data 23/05/2023 alla presenza del Ministro per le Riforme 
istituzionali e la Semplificazione Normativa, on. Maria Elisabetta Casellati, del Ministro dell'Università e della 
Ricerca, on. Anna Maria Bernini, del dott. Nicola Gratteri, Procuratore della Repubblica di Catanzaro. 

Il Presidente invita i Signori Consiglieri all’esame e valutazione dell’argomento. 

La prof.ssa Tedesco, ottenuta la parola, senza entrare nel merito della scelta della GE, fa notare, però, quello 
che, a suo avviso, rappresenta un difetto di metodo, di cui a sua memoria non ravvisa precedenti e, cioè, la 
mancata condivisione della proposta con il Collegio dei Docenti, per acquisirne il parere, e la presentazione 
della proposta al CdI, da parte, della GE, come si trattasse di mera ratifica, dal momento che l’evento 
inaugurale, di fatto, appare già organizzato nei dettagli; questo, a suo avviso, costituisce una “usurpazione” di 
competenze della Giunta a danno del Consiglio. 

Il Dirigente Scolastico ribadisce che la GE ha operato in piena aderenza alle regole sottoponendo la delibera 
all’approvazione del CdI, unico organo competente, che potrebbe eventualmente annullarla e che il parere 
del Collegio Docenti, in tali contingenze, non viene richiesto, semmai ad esso viene data informativa 
successivamente. Sostiene, inoltre, che l’iter organizzativo è stato già avviato solo per avvantaggiarsi sui tempi 
che appaiono stretti, ma che il Consiglio d’Istituto ha piena facoltà di interromperlo se lo ritiene opportuno. 

La prof.ssa Tedesco riafferma che il coinvolgimento del Collegio dei Docenti, anche nel caso in cui non fosse 
contemplato, sarebbe quantomeno opportuno ai fini della definizione di criteri di scelta, che, a suo avviso, 
dovrebbero in genere privilegiare meriti culturali. Quanto ai tempi tecnici per l’organizzazione dell’evento, non 
ravvede necessità di accelerazioni in quanto l’inaugurazione potrebbe tranquillamente essere spostata al 
prossimo anno scolastico.  

La prof.ssa Pupo concorda e ribadisce l’esigenza di una maggiore condivisione, magari sottoponendo al 
Collegio dei Docenti una rosa di nomi cui eventualmente intitolare le terrazze.  

La prof.ssa Mastrovito ricorda che in una delibera di dicembre 2012 o febbraio 2013 il Consiglio d’Istituto allora 
in carica aveva sancito di prendere in esame per eventuali intitolazioni anche le manifestazioni di interesse a 
commemorazioni e intitolazioni provenienti dalle famiglie della persona cui dedicare l’iniziativa, per cui la 
circostanza attuale si configura come esame di una proposta proveniente dall’esterno, non come iniziativa del 
Liceo Telesio. 

Il Dirigente Scolastico, nuovamente intervenuto, afferma che, vista la richiesta della famiglia Santelli, e 
considerato il fatto che il CdI è in possesso di tutti gli elementi per deliberare su di essa, dal momento che sono 
stati osservati tutti i passi istituzionali previsti, non vede la necessità di consultare altri organi cui non spettano 
competenze di delibere in merito.  

Il sig. Santiago, anche a nome degli altri studenti, sottolinea il valore esemplare di una intitolazione all’on. 
Santelli, prima presidente donna della Regione, le cui idee si augura sopravvivano alla sua prematura 
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scomparsa; è d’accordo, perciò, che le terrazze del Telesio vengano a lei intitolate perché questo attribuirebbe 
la giusta importanza al ruolo che le donne dovrebbero occupare nelle istituzioni. 

Interviene la dott.ssa Callari che precisa come la discussione in atto non riguardi in alcun modo la figura dell’on. 
Santelli, ma abbia l’intento di delineare un metodo, formalmente corretto e universalmente valido in situazioni 
simili: la circostanza attuale, infatti, ha evidenziato difformità di comportamento da parte del CdI rispetto a 
precedenti analoghi, come nel caso della intitolazione della Biblioteca a Stefano Rodotà e, soprattutto, nel 
caso, più recente, del tributo all’ex preside Giallombardo, tra l’altro già oggetto di una precedente seduta del 
CdI, rispetto al quale non si è ancora stabilito nulla di definitivo. Ciò detto, la dott.ssa Callari ritiene che rispetto 
al punto in discussione non si debba far altro che accogliere favorevolmente la richiesta di una famiglia già 
molto provata dalla grave perdita, verso cui non si può mostrare insensibilità. Inoltre, considerata la fase 
avanzata del meccanismo organizzativo avviato dalla G.E., la contrarietà del Consiglio all’iniziativa 
costituirebbe un atto sgarbato nei confronti della famiglia, del tutto estranea a questioni procedurali, e delle 
personalità istituzionali già invitate. Si augura, però, che per il futuro sia meglio definito un metodo e che esso 
sia uguale per tutti, sollecitando che giunga rapidamente a buon esito anche l’intitolazione al preside 
Giallombardo.  

Il Presidente, a sua volta, esprime il proprio apprezzamento e consenso alla iniziativa e tuttavia concorda sia 
sulla opportunità di confermare la proposta della GE che sull’opportunità di dare una forma sul piano del 
metodo al tipo di attività in esame. Chiede, poi, le dichiarazioni di voto ai consiglieri che si dicono tutti a favore 
della proposta ad eccezione delle Proff. Pupo e Tedesco che si astengono per le ragioni sopra esposte. 

Il Presidente propone, altresì, la formazione in seno a questo Consiglio di una commissione cui affidare il 
precipuo compito di approfondire l’argomento delle iniziative di genere commemorativo e celebrativo e di 
regolare la materia sia sotto il profilo delle ipotesi in cui dare seguito e/o promuovere le eventuali iniziative sia 
sotto il profilo della regolamentazione della procedura da seguire per iniziative di tal genere  

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

ASCOLTATA  la lettura della delibera della Giunta Esecutiva n. 4 del 24/02/2023; 

TENUTO CONTO dell’ampia e articolata discussione;  

VALUTATE in modo favorevole le ragioni che hanno indotto la GE ad accogliere la richiesta della 
sorelle Paola e Roberta Santelli di intitolare alla loro congiunta Jole, prematuramente 
scomparsa mentre era in carica come Presidente della Regione Calabria; 

PRESO ATTO delle iniziative di Giunta già messe in atto per predisporre il programma della giornata 
inaugurale, il 23/05/2023, con una conferenza nell'auditorium Guarasci alla presenza del 
Ministro per le Riforme istituzionali e la Semplificazione Normativa, on. Maria Elisabetta 
Casellati, del Ministro dell'Università e della Ricerca, on. Anna Maria Bernini, del dott. 
Nicola Gratteri, Procuratore della Repubblica di Catanzaro; 

 a maggioranza espressa per esplicito consenso e con l’astensione di n. 2 Consiglieri 

 DELIBERA 
(n. 4 o.d.g. 12/04/2023) 

 È adottata la delibera di Giunta Esecutiva n. 4 del 24/02/2023 che prevede “È approvata 
l'intitolazione delle "Terrazze del Telesio" a Jole Santelli che in conseguenza di ciò 
assumeranno la denominazione -LE TERRAZZE DEL TELESIO "Jole Santelli"-. E' altresì 
approvata all'unanimità la cerimonia inaugurale per il giorno 23 maggio 2023 alla 
presenze di personalità civili e politiche di livello nazionale”. 

 Altresì, accogliendo una proposta del Dirigente Scolastico, il Consiglio stabilisce di 
istituire una apposita commissione, composta dalle rappresentanze di tutte le 
componenti del Consiglio, al fine di predisporre un regolamento per operazioni 
istituzionali analoghe a quella odierna in oggetto. 
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Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 5 
 Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 5 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa 

alla revoca dell’adesione alla Rete di Scuole SSinR (scuola capofila IIS 

“Pisacane” di Sapri) (rif.: delibera n. 5 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

Il Presidente dà lettura della delibera di GE n. 5 del 24/0/2023 con la quale viene proposta la revoca 
dell’adesione alla Rete di ScuoleSSinR (scuola capofila IIS Pisacane di Sapri) siglata il 20 maggio 2021, che 
prevede una quota associativa annuale pari a 200 euro. Il Dirigente Scolastico chiarisce che la proposta della 
Giunta Esecutiva muove dalla considerazione di fatto che la Scuola, per ragioni di opportunità pratica, non 
riesce ad avvalersi delle proposte di aggiornamento e formazione del "personale scolastico con compiti di 
gestione della sicurezza ai sensi del D. Lgs. n. 81/2008”, finalità principale che aveva motivato l’adesione ad 
essa. Il DS precisa, altresì, che l’Istituto sta predisponendo in proprio tale tipo di formazione. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

ASCOLTATA la lettura della delibera della Giunta Esecutiva n. 5 del 24/02/2023; 

CONSIDERATO  che il Liceo Telesio non riesce ad usufruire delle opportunità della rete SSinR e che la 
formazione del personale sta avvenendo in proprio con carico economico in capo al Liceo 
Telesio; 

RITENUTE  condivisibili le ragioni economiche accolte dalla GE a motivazione della revoca; 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 5 o.d.g. 12/04/2023) 

 È adottata la delibera di Giunta Esecutiva n. 5 del 24/02/2023 che prevede “E' revocata, 
con effetto immediato, l'adesione alla Rete di Scuole denominata SSinR la cui scuola 
capofila è l'I.I.S. "Pisacane" di Sapri (SA), alla quale va comunicato l'esito della presente 
delibera”. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 6 
 Adozione delibera Giunta Esecutiva n. 6 o.d.g. verbale 24/02/2023 relativa 

alla previsione di deroga al vigente Regolamento viaggi in materia di 

esclusione dai viaggi nei casi di voto inferiore a 8/10 in comportamento 

(rif.: delibera n. 6 o.d.g. G.E. verbale 24/02/2023); 

Il Presidente dà lettura della delibera di GE n. 6 del 24/0/2023 con la quale viene proposta il recepimento degli 
orientamenti emersi nel Collegio dei Docenti del 07/02/2023 relativamente alla previsione di una deroga al 
regolamento per la partecipazione ai viaggi di istruzione. In particolare vi si legge che lo studente escluso dal 
viaggio di istruzione a causa della votazione in comportamento inferiore a 8/10 nel trimestre o nel 
pentamestre può partecipare ad un eventuale secondo viaggio di istruzione programmato nello stesso 
periodo. 

Il Presidente invita i Consiglieri ad esprimersi sul punto. 

La dott.ssa Callari ritiene non ben formulata la deroga in oggetto, in quanto equiparerebbe l’esclusione dal 
viaggio d’istruzione per motivi comportamentali all’estinzione di una pena in conseguenza di un reato. Se 
l’esclusione è determinata da ragioni legate ad atteggiamenti ed azioni ritenuti sanzionabili, non possono 
esserci deroghe: la valutazione inferiore a 8/10 deve sempre comportare l’esclusione dalla partecipazione ai 
viaggi di istruzione. Ritiene, tuttavia, di volersi astenere dal voto e a motivazione della propria posizione 
evidenzia la poca chiarezza del Regolamento vigente sul punto, suggerendo dei correttivi. Ribadisce la 
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necessità di evitare una norma troppo generalista che, per come è formulata, non rende ragione delle 
motivazioni del sette in condotta (comportamento o assenze, per esempio) e neanche dell’eventuale percorso 
virtuoso che uno studente potrebbe intraprendere. La norma dice semplicemente che chi ha avuto il sette in 
condotta la prima volta che fa richiesta di partecipare ad un viaggio di istruzione, viene escluso, la seconda 
volta, anche se a breve distanza, viene ammesso. Insiste nella necessità di motivare meglio le condizioni che 
consentono le deroghe in modo da sgombrare il campo da ogni ambiguità, dal momento che la mancata 
comprensione della norma ha generato molte lamentele da parte di numerosi genitori. Da qui la necessità di 
uno sforzo maggiore per illustrare gli orientamenti della scuola nella loro reale portata. 

La prof.ssa Tedesco sottolinea il carattere educativo e non meramente punitivo che dovrebbero avere le 
sanzioni; sulla base della propria esperienza rileva come, talvolta, il sette in condotta, determinato da fatti 
episodici, possa essere all’origine di percorsi di miglioramento e di attenuazione di eccessive esuberanze 
comportamentali, che smentiscono la necessità di estendere le sanzioni all’intero anno scolastico. Pertanto, 
forse dovrebbero essere i Consigli di Classe, che possiedono il quadro complessivo della situazione, a valutare 
i singoli casi e stabilire se e quando sussistano le condizioni per ammettere delle deroghe. 

L’avv. Le Piane propone di rivedere indicatori e descrittori della griglia di valutazione del comportamento, che, 
tra l’altro, tengano presente anche della episodicità o della continuità negli atteggiamenti ritenuti deprecabili 
da parte degli studenti e consentano di non mettere sullo stesso piano assenze e note disciplinari. Ciò 
contribuirebbe a quell’operazione di maggiore chiarezza di cui i genitori avvertono l’esigenza. 

Anche il sig. Pacia, per esperienza personale, ritiene che la norma, pur necessaria per evitare degenerazioni e 
atteggiamenti irresponsabili, debba essere riconsiderata alla luce del grado di maturazione dello studente cui 
viene applicata, perché si tratta di una sanzione pesante in quanto sottrae ad un giovane la possibilità di 
un’esperienza indimenticabile da condividere con la classe e, qualora venga avvertita come ingiusta, anziché 
essere vissuta come occasione di crescita potrebbe avere effetto contrario.  

Il sig. Santiago e il prof. Mandoliti concordano sulla necessità di sottoporre al vaglio dei Consigli di Classe i casi 
dubbi sulla scorta di norme più chiare. 

Sintetizzando l’esito della discussione il Presidente esprime il proprio assenso alla deroga indicata dal Collegio 
dei Docenti, ma anche l’esigenza, proveniente da più parti, di dare adeguata precisazione delle regole in 
materia apportando correzioni ed integrazioni al regolamento. Pertanto, facendosi interprete della volontà 
generale – come segnalato nell’odierno o.d.g. fra le VARIE ED EVENTUALI - e di altri Consiglieri (dr.ssa Callari), 
suggerisce al Dirigente Scolastico la costituzione di una commissione che esamini i vigenti Regolamento di 
Istituto e Regolamento Viaggi di istruzione non solo nel punto in questione, ma anche laddove essi appaiano 
suscettibili di ammodernamento. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

ASCOLTATA la lettura della delibera della Giunta Esecutiva n. 6 del 24/02/2023; 

TENUTO CONTO  dell’ampia ed articolata discussione; 

RITENUTA condivisibile, seppur generica nella formulazione, la linea di indirizzo manifestata dal 
Collegio dei docenti del 07/02/2023; 

 a maggioranza espressa per esplicito consenso, con l’astensione della dott.ssa Callari  

 DELIBERA 
(n. 6 o.d.g. 12/04/2023) 

 E’ adottata la delibera di Giunta Esecutiva n. 6 del 24/02/2023 che, su espresso indirizzo 
del Collegio dei Docenti, prevede “Lo studente che nel trimestre o nel pentamestre a 
causa del 7 in comportamento sia stato escluso da un viaggio di istruzione può 
partecipare ad un secondo viaggio di istruzione programmato nello stesso periodo”. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 
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§§§ 

Alle ore 18.58 il Consigliere Gianluca SILLETTA chiede, per motivi di orario del trasporto presso il proprio 

comune di residenza, di poter lasciare anzitempo la seduta. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 7 
 Adozione delibera sull’utilizzo di una piattaforma digitale per la 

consultazione/approvazione dei verbali di seduta del Consiglio di Istituto 

(rif.: verbale CdI 27/10/2022 o.d.g. n. 11 [“Si accoglie la proposta circa 

l’utilizzo di una piattaforma digitale per l’approvazione dei verbali relativi 

alle sedute del Consiglio di Istituto, non diversamente da quanto già avviene 

per l’approvazione dei verbali relativi alle sedute del Collegio dei 

Docenti“]; 

Il Presidente illustra il punto, frutto di una sua personale proposta suffragata da una delibera del precedente 
CdI del 27/10/2022, punto 11 dell’o.d.g., in merito all’utilizzo di una piattaforma digitale per l’approvazione 
dei verbali relativi alle sedute del Consiglio di Istituto, analogamente a quanto già avviene per l’approvazione 
dei verbali relativi alle sedute del Collegio dei Docenti.  
Il Consiglio conferma l’utilità della piattaforma digitale e chiede che sia data esecuzione a quanto già a suo 
tempo deliberato. Il Presidente si riserva di contattare il referente informatico dell’Istituto, prof.ssa Tiesi. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

VISTA  la delibera del verbale del CdI del 27/10/2022, o.d.g. n.11, 

VALUTATA  positivamente la proposta del Presidente volta a dotare il CdI di una piattaforma che 
faciliti la consultazione e l’approvazione dei verbali, 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 7 o.d.g. 12/04/2023) 

 È approvato l’utilizzo di una piattaforma digitale dedicata alla approvazione dei verbali del 
Consiglio d’Istituto analogamente a quanto già avviene per i verbali del Collegio dei 
Docenti. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 8 
 Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-961-P-

19580] - Next generation classroom – titolo “Fuori Classe” € 219.025,12 

Il Presidente concede la parola al DSGA che illustra al Consiglio la natura e le modalità dei progetti PNRR, 
finanziati dai fondi europei e, nell’ambito della scuola secondaria di secondo grado, relativi a tre tipologie di 
intervento per il potenziamento dei servizi di istruzione: alcuni progetti - denominati Next Generation, 
Classroom - sono riferibili in maniera specifica alla didattica; altri attengono all’acquisto e al potenziamento di 
laboratori, che nel caso del Liceo Telesio sono di fisica e di informatica; infine, il terzo ambito è finalizzato a 
contrastare la dispersione scolastica in senso ampio attraverso il supporto fornito da personale specializzato. 
Avendo avuto comunicazione dell’approvazione da parte del Ministero di progetti candidati, è necessario dare 
inizio alla fase esecutiva, subito dopo l’assunzione a bilancio dei finanziamenti decretati, in modo da poter 
operare sulla piattaforma dedicata, FUTURA-PER L’ITALIA DI DOMANI, seguendo e monitorando tutti gli step 
previsti. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 
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VISTO il decreto del Ministro dell’istruzione 14 giugno 2022, n. 161, con il quale è stato adottato il “Piano 
Scuola 4.0” in attuazione della linea di investimento 3.2 “Scuola 4.0: scuole innovative, cablaggio, 
nuovi ambienti di apprendimento e laboratori” nell’ambito della Missione 4 – Componente 1 – del 
Piano nazionale di ripresa e resilienza, finanziato dall’Unione europea – Next Generation EU; 

VISTO l’Allegato 1 - Riparto delle risorse alle istituzioni scolastiche in attuazione del Piano “Scuola 4.0” e 
della linea di investimento 3.2 “Scuola 4.0", finanziata dall'Unione Europea - Next generation EU - 
Azione 1 - Next Generation Classroom 

VISTO l’atto di concessione prot. n. 42194 del 17/03/2023 che costituisce formale autorizzazione all’avvio 
del progetto e contestuale autorizzazione alla spesa, decretando l’istituto come destinatario dei 
fondi rientranti nell’ambito delle azioni finanziate con il Piano PNRR 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 8 o.d.g. 12/04/2023) 

 la formale assunzione a bilancio e l’inserimento nel Programma annuale per l’esercizio finanziario 
2023 del seguente progetto: 
CODICE NAZIONALE M4C1I3.2-2022- 961-P-19580 
CODICE CUP  F84D22005640006 
TIPOLOGIA DELL’INTERVENTO Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei servizi di 
istruzione: dagli asili nido alle Università # Investimento 3.2 “Scuola 4.0: scuole innovative, 
cablaggio, nuovi ambienti di apprendimento e laboratori” # Azione 1 - Next generation classroom 
- Ambienti di apprendimento innovativi, finanziato dall’Unione europea – Next Generation EU 
TOTALE AUTORIZZATO 219.025,12 € 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto 

n. 9 
 Assunzione in bilancio Progetto PNRR [codice: M4C1I3.2-2022-962-P-

19582] - Next generation labs – titolo “LABOriamo” [€ 124.044,57] 

Il Presidente richiama quanto illustrato dal DSGA nel punto precedente. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

VISTO il decreto del Ministro dell’istruzione 14 giugno 2022, n. 161, con il quale è stato adottato il “Piano 
Scuola 4.0” in attuazione della linea di investimento 3.2 “Scuola 4.0: scuole innovative, cablaggio, 
nuovi ambienti di apprendimento e laboratori” nell’ambito della Missione 4 – Componente 1 – del 
Piano nazionale di ripresa e resilienza, finanziato dall’Unione europea – Next Generation EU; 

VISTO l’Allegato 2 - Riparto delle risorse alle istituzioni scolastiche in attuazione del Piano “Scuola 4.0” e 
della Prot. 0002109/U del 22/04/2023 11:08IV.5 - Progetti e materiali didattici linea di 
investimento 3.2 “Scuola 4.0", finanziata dall'Unione Europea - Next generation EU - Azione 2 - 
Next Generation Labs; 

VISTO l’atto di concessione prot. n° 48129 del 18/03/2023 che costituisce formale autorizzazione all’avvio 
del progetto e contestuale autorizzazione alla spesa, decretando l’istituto come destinatario dei 
fondi rientranti nell’ambito delle azioni finanziate con il Piano PNRR; 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 9 o.d.g. 12/04/2023) 
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 la formale assunzione a bilancio e l’inserimento nel Programma annuale per l’esercizio finanziario 
2023 del seguente progetto: 
CODICE NAZIONALE M4C1I3.2-2022-962-P-19582 
CODICE CUP  F84D22005650006 
TIPOLOGIA DELL’INTERVENTO Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei servizi di 
istruzione: dagli asili nido alle Università # Investimento 3.2 “Scuola 4.0: scuole innovative, 
cablaggio, nuovi ambienti di apprendimento e laboratori” # Azione 2 - Next generation labs – 
Laboratori per le professioni digitali del futuro 
TOTALE AUTORIZZATO 124.044,57 € 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 

10 
 Assunzione in bilancio Progetto PNRR codice: M4C1I1.4-2022-981-P-

19575 - Dispersione scolastica - titolo “Nova Res” [€ 116.830,17] 

Il Presidente richiama quanto illustrato dal DSGA nel punto n. 8. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

VISTO il decreto del Ministro dell’istruzione 14 giugno 2022, n. 161, con il quale è stato adottato il “Piano 
Scuola 4.0” in attuazione della linea di investimento 3.2 “Scuola 4.0: scuole innovative, cablaggio, 
nuovi ambienti di apprendimento e laboratori” nell’ambito della Missione 4 – Componente 1 – del 
Piano nazionale di ripresa e resilienza, finanziato dall’Unione europea – Next Generation EU; 

VISTO l’Allegato 3 – Investimento 1.4 : Intervento straordinario finalizzato alla riduzione dei divari 
territoriali nelle scuole secondarie di primo e di secondo grado e alla lotta alla dispersione 
scolastica 

VISTO l’atto di concessione prot. n° 50816 del 18/03/2023 che costituisce formale autorizzazione all’avvio 
del progetto e contestuale autorizzazione alla spesa, decretando l’istituto come destinatario dei 
fondi rientranti nell’ambito delle azioni finanziate con il Piano PNRR 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 10 o.d.g. 12/04/2023) 

 la formale assunzione a bilancio e l’inserimento nel Programma annuale per l’esercizio finanziario 
2023 del seguente progetto: 
CODICE NAZIONALE M4C1I1.4-2022-981-P-19575 
CODICE CUP  F84D22005630006 
TIPOLOGIA DELL’INTERVENTO Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei servizi di 
istruzione: dagli asili nido alle Università # Investimento 1.4 “Intervento straordinario finalizzato 
alla riduzione dei divari territoriali nelle scuole secondarie di primo e di secondo grado e alla lotta 
alla dispersione scolastica” – “Azioni di prevenzione e contrasto della dispersione scolastica” [D.M. 
170/2022] 
TOTALE AUTORIZZATO 116.830,17 € 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

Alle ore 19.06 il Consigliere Stefano PACIA chiede, per motivi personali, di poter lasciare anzitempo la 

seduta. 
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§§§ 

ordine del giorno - punto n. 

11 
 Valutazione delle iniziative per la commemorazione e/o intitolazione di 

spazi scolastici alla figura del Prof. Giallombardo 

Il Presidente richiama la delibera n. 6 dell’o.d.g. 14/12/2022 di questo Consiglio e riferisce in merito alle 
sollecitazioni pervenute dalla famiglia del Prof. Giallombardo perché si mettano in atto le iniziative di 
commemorazione già deliberate. 

La prof.ssa Francesca Mastrovito, quale referente designata per l’iniziativa, riferisce dei contatti avuti con il 
prof. Santino De Marco, promotore del progetto, in esito ai quali è stato convenuto che la data più utile per 
procedere all’intitolazione di uno spazio appropriato all’illustre congiunto sia da fissare tra la fine di giugno e 
gli inizi di luglio del corrente anno. Riferisce, altresì, che per esplicita richiesta della famiglia la cerimonia si 
svolgerà con toni sobri e misurati e alla presenza di ristretto numero di ospiti (cui la famiglia si riserva di 
partecipare l’invito), preceduta da un ricordo teso ad evidenziare le qualità umane e professionali del prof. 
Giallombardo nella sua veste di preside e studioso di matematica e fisica. 

Su proposta del Presidente, verificatane la disponibilità perché al momento non ancora dedicato, il Laboratorio 
di Fisica viene indicato come lo spazio in Istituto più adeguato e pertinente alla figura e agli interessi del Prof. 
Giallombardo. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 

VISTO  quanto deliberato dal CdI in data 14/12/2022, punto 6 all’o.d.g.; 

ASCOLTATA  l’esauriente relazione della prof.ssa Francesca Mastrovito, referente dell’iniziativa e 
deputata a curare i rapporti con la famiglia Giallombardo; 

RITENUTO  che il luogo più consono agli interessi coltivati dal Prof. Giallombardo sia uno spazio dedicato 
agli studi di carattere scientifico; 

VERIFICATA l’assenza di denominazione del laboratorio di fisica; 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 11 o.d.g. 12/04/2023) 

 È intitolato alla memoria del Prof. Giovanni Giallombardo il Laboratorio di Fisica del Liceo 
Classico ‘B. Telesio’. L’evento commemorativo a carattere strettamente riservato e sobrio 
avrà luogo in una data ancora da concordare con la famiglia del Prof. Giallombardo, che sarà 
a breve individuata nell’arco temporale fra la fine del mese di giugno e l’inizio del mese di 
luglio. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 

12 
 Proposta recupero della festività del Santo Patrono per il personale ATA in 

data non occupata da lezioni o da altre attività didattiche 

Il Presidente, richiamata la richiesta avanzata in apertura di seduta dal DSGA a nome del personale ATA, invita 
il Consiglio a deliberare in merito alla possibilità che detto personale recuperi la festività del Santo Patrono, 
che nel corso del corrente anno è caduta di domenica, in una data non occupata da lezioni o da altre attività 
didattiche.   

A tal proposito il Dirigente Scolastico, pur dichiarando la massima disponibilità ad accogliere tale proposta, si 
riserva di verificarne la fattibilità sulla base delle norme vigenti e, ove consentito, procederà in tali sensi con 
proprio autonomo atto dirigenziale. 

 IL CONSIGLIO d’ISTITUTO 
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ASCOLTATA la richiesta avanzata dal Personale ATA, qui richiamata nei termini sopra descritti;  

 con voto palese unanime 

ACCOGLIE la richiesta del Personale ATA subordinandola alle condizioni di compatibilità con le vigenti 
normative 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento del presente punto dell’o.d.g.. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 

13 
 Varie ed eventuali 

a. eventuali proposte di modifiche al vigente Regolamento di Istituto;  

b. riflessioni sulla disciplina regolatrice dei Viaggi di istruzione: possibile 

determinazione su aspetti significativi offerti dal caso di uno studente portatore 

di ADHD e sua partecipazione ai viaggi di istruzione – istituzione di una 

Commissione per l’esame dell’argomento. 

Il Presidente esorta, come è prassi nei Consigli di Istituto, all’aggiornamento del regolamento d’istituto, che in 
qualche punto appare disorganico e farraginoso. A tale scopo invita i Consiglieri ad esaminarlo con attenzione 
e ad avanzare eventuali proposte di modifica, sia formali che sostanziali, alla vigente regolamentazione, anche 
in considerazione di eventuali aspetti/fatti specifici non ancora contemplati o non adeguatamente previsti dai 
regolamenti e, comunque, in considerazione di ogni possibile mutata esigenza della collettività scolastica.  
In particolare, come è già emerso nel punto 6 dell’o.d.g. odierno, le norme che regolano i viaggi di istruzione 
andrebbero in parte ripensate anche in riferimento al caso offerto da uno studente portatore di ADHD e alla 
sua possibilità di partecipazione ai viaggi di istruzione. L’istituzione già decretata di una commissione apposita 
preposta a revisionare tutti i regolamenti - formata dal Dirigente Scolastico, nella possibile composizione di tre 
docenti, un genitore, un esponente del personale ATA e uno studente - rappresenta già un passo avanti nel 
tentativo di sciogliere i nodi critici. 
Tutto il Consiglio approva e dà incarico al Dirigente di predisporre quanto concordato. 
Infine, il Presidente riferisce al Consiglio che la componente dei genitori al suo interno si è fatta promotrice, 
nei giorni passati, di una iniziativa tesa ad acquisire informazioni in merito alla logistica prevista per il Liceo 
Telesio nel prossimo anno scolastico. Tale iniziativa, di cui il Dirigente non era stato informato, nasceva non 
dalla volontà di esclusione delle altre componenti del Consiglio, ma dalle pressanti richieste provenienti dagli 
altri genitori, alcuni dei quali in prospettiva di far entrare i figli nella scuola, preoccupati del futuro della stessa.  
Il Presidente, la dott.ssa Callari e l’avv. Le Piane, in conseguenza di ciò e senza alcun intento prevaricatorio nei 
confronti degli altri Consiglieri, dopo aver chiesto un incontro con il Presidente della Provincia, hanno ottenuto 
un colloquio con il Dirigente preposto all’edilizia scolastica, l’ing. Giovanni Amelio, al quale hanno chiesto di 
illustrare le prospettive di utilizzo degli spazi scolastici anche in previsione dei previsti lavori di ristrutturazione 
antisismica.  
Il Presidente, a questo punto, cede la parola alla dott.ssa Callari perché renda edotti i Consiglieri in merito agli 
esiti di tale incontro.  
La dott.ssa Stellato, anche lei rappresentante dei genitori, rappresenta di essere stata assente all’incontro per 
motivi di lavoro, non per mancata condivisione dell’iniziativa.  
La dott.ssa Callari sottolinea preliminarmente che ciascuna componente del Consiglio rappresenta il trait 
d’union con il territorio nei rapporti interistituzionali e, a prescindere di chi si faccia carico delle iniziative, è 
indubbio che l’azione sia dettata e finalizzata a tematiche di interesse generale della scuola e condotta 
nell’interesse generale della scuola. Dal colloquio con l’ing. Amelio è emerso che nella più rosea delle 
prospettive, i lavori di adeguamento antisismico non cominceranno prima della fine dell’anno, anzi più 
probabilmente a cavallo tra il 2023 e il 2024. In merito alla sistemazione delle classi una volta iniziati i lavori, 
c’è da registrare anzitutto che non è pervenuta alcuna manifestazione di interesse per il reperimento di spazi 
ed edifici utili per allocare le scuole da parte di privati; inoltre, nella gara d’appalto per l’assegnazione dei lavori 
verranno inserite le clausole relative alle cosiddette “offerte migliorative”, in cui sarà chiesto alle ditte 
appaltatrici di proporre soluzioni atte a sistemare via via le classi in base all’avanzamento dei lavori. Tale 
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possibilità potrebbe contemplare anche il ricorso a container. I genitori, inoltre, hanno chiesto informazioni 
circa la presenza del Convitto all’interno dell’edificio scolastico del Liceo. Rispetto a tale presenza, in base a 
quel che risulta all’ing. Amelio, non vi sono atti ufficiali di concessione degli spazi al Convitto, non vi erano 
all’inizio dell’anno scolastico e non ne sono stati formati successivamente. 
Alla luce di tali informazioni la dott.ssa Callari sottopone al Consiglio la valutazione degli elementi emersi per 
riaprire eventualmente una democratica discussione e confronto sul futuro del liceo.  
A tal proposito, il Presidente rileva che, alla luce di quanto appreso, potrebbe essere molto produttivo ripetere 
a distanza di mesi l’incontro, in presenza anche del Dirigente Scolastico, per verificare l’attendibilità della 
tempistica presunta. 
La prof.ssa Pupo rievoca rapidamente come lo spostamento di alcune classi del liceo nel precedente anno 
scolastico ed in quello corrente sia stato motivato, in Consiglio d’Istituto e sul sito della scuola, dall’annunciata 
e mai realizzata partenza dei lavori di adeguamento antisismico. Il Dirigente Scolastico, nel corso dell’anno 
2021, si era adoperato per reperire un’altra sede che evitasse alle classi del liceo i doppi turni o altre soluzioni 
disagiate e da qui era nato il trasferimento di parte della scuola nell’istituto delle Canossiane. Ora, alla luce 
delle nuove informazioni ricevute, la Prof.ssa Pupo chiede che nel prossimo consiglio di istituto venga messa 
in discussione la possibilità di far rientrare nell’edificio principale le classi dislocate in altra sede, riservandosi 
di utilizzare la sede secondaria quando ciò si renderà effettivamente necessario per la presenza reale di lavori 
in corso.  
Interviene il sig. Santiago che si dice personalmente favorevole al rientro delle classi in sede, ma nella sua 
qualità di rappresentante degli studenti ha colto, nella sede delle Canossiane, umori contrastanti, poiché molti 
studenti si dicono soddisfatti della loro allocazione e chiedono di permanervi. In ogni caso il rientro in sede, a 
suo avviso, deve mirare a ricostituire l’unità logistica del corpo studentesco e non deve implicare la rinuncia 
alla sede secondaria. 
La prof.ssa Pupo concorda e ribadisce che lo spazio delle Canossiane appare vitale per il liceo Telesio nella 
prospettiva di evitare container o doppi turni, quando avranno inizio i lavori di adeguamento. 
La dott.ssa Stellato fa notare che, a quel che risulta, le aule del Telesio sono già occupate per cui votare un 
rientro di tutte le classi fuori sede appare inutile in mancanza di spazi disponibili. 
La prof.ssa Tedesco ritiene invece essenziale che, in assenza di atti ufficiali da parte della Provincia di 
concessione/assegnazione delle aule alle classi del Convitto, il Consiglio di Istituto assuma una posizione, 
formalizzata attraverso atti ufficiali, da rappresentare all’Ente titolare dell’edilizia scolastica cui fa capo la 
risoluzione del problema. 
Il Presidente, portando a sintesi quanto finora discusso, invita i signori Consiglieri a far pervenire proposte per 
l’inserimento del tema all’o.d.g. della prossima seduta e, accogliendo la proposta della dott.ssa Callari, ritiene 
che potrebbe risultare utile, ai fini dell’acquisizione di dati certi ed incontrovertibili e di una più ampia 
comprensione degli elementi di valutazione, la presenza di una rappresentanza istituzionale della Provincia 
appositamente invitata.  
La dott.ssa Callari ribadisce l’importanza di una formale richiesta di chiarezza all’ente proprietario dell’edificio 
in merito alla situazione che al momento vede il Convitto, sotto la reggenza di un dirigente diverso da quello 
del Liceo, permanere nell’istituto in qualità di ospite senza che siano stati prodotti atti che sanciscano la qualità 
e la durata di tale condizione. 

§§§ 

Essendo terminata la discussione dei punti proposti nell’o.d.g., il Presidente dichiara la chiusura dei lavori del 
Consiglio di Istituto. Alle ore 19.47 (diciannove/quarantasette) la seduta è tolta. 

§§§ 

Al presente verbale di seduta sono allegati i documenti di riferimento (già allegati all’avviso di 

convocazione) dei seguenti punti/o.d.g.: nn. 1 – 2 – 4 – 5 – 6 – 7 – 8 – 9 - 10 

 

il SEGRETARIO        il PRESIDENTE 
Prof.ssa Rosanna TEDESCO      Avv. Giovanni Maria CIRIO 

firme autografe sostituite a mezzo stampa ai sensi dell’art. 3.2 D. Lgs. n. 39/1993 


